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Protokoll der 14. Generalversammlung 
des Turn- und Sportvereins Nottwil 

 
Freitag, 20.5.2016, 20.15 Uhr im Viktariatshaus 

 

Um 19.30 Uhr treffen die ersten Mitglieder zum Apéro ein. Bei einem ein 
Glas Wein geniessen diese das hervorragend zubereitete Paella von 
Marcel Zaugg. 
 
Um 20.15 begrüsst die Präsidentin Myrta Bisang alle 40 Anwesenden 
zur 14. ordentlichen Generalversammlung des TV Spono. Im Besonderen 
begrüsst sie die Ehren- und Freimitglieder, die Revisoren, sowie die 
Delegierten der TV Spono Donatoren. 
 

Unter dem Traktandum 2 werden als Stimmenzählerinnen Alla 
Schwegler und Nadia Mazzotta gewählt. Anschliessend dankt Myrta 
Bisang der Aktuarin Jasmin Renggli für das Verfassen des Protokolls der 
letzten GV. Das Protokoll 2015 wird einstimmig angenommen. 
 

Unter dem Traktandum Jahresberichte der Riegen lassen die 
zuständigen Leiter/innen oder ihre Stellvertreter/innen das letzte Jahr 
Revue passieren. Es ist interessant zu hören, was in den einzelnen 
Gruppen  angeboten wird und im letzten Jahr alles geboten wurde, 
unterstrichen werden die Beiträge mit Fotos auf der Leindwand. 
 
Anschliessend geht das Wort an Judith Keller. Sie und Claudia Caspani 
haben seit Anfang Jahr Schnupperlektionen in Geräteturnen/Leichtathletik 
geführt. Es wird nun definitiv ab dem neuen Schuljahr eine Geräteturn-
riege in Nottwil geben. 
 
Daraufhin werden die Anlässe des Gesamtturnvereins näher erläutert: der 
Schnellste Notteler, das Beachturnier und die TV-Spono-Meisterschaft. 
Alle Jahresberichte der Riegen können auf der Homepage nachgelesen 
werden. Die Präsidentin Myrta Bisang dankt allen Verantwortlichen für die 
interessante Darbietung des letzten Vereinsjahres. 
 
Die Kassierin Sonja Amrhyn präsentiert die Jahresrechnung 2015/16.  
Die Vereinsrechnung schliesst dieses Jahr mit einem Verlust von Fr. 
1‘582.20 ab. Das Vereinsvermögen per 30.4.2016 beträgt Fr. 
17‘491.05. 
Bevor Sonja Amrhyn das Budget auflegt, wird das Traktandum 10 
Anträge abgehandelt; Sonderegger Jörg legt der Versammlung 
folgenden Antrag der Männerriege vor: 

 

1. Vorstandentschädigung je Mitglied Fr. 500.00 = im Moment 4 Pers. à Fr. 500.00 = Fr. 2’000.00 
2. Riegenbeitrag von Fr. 400.00 auf neu Fr. 500.00 zu erhöhen. 
Die Bedingung ist, dass die Mitgliederbeiträge nicht erhöht werden. 
Die Mehrausgaben sind vom vorhandenem Vermögen zu nutzen. 
Ich freue mich, wenn du die Anträge so einbringen kannst und ihr auch die Budgetierung mit 
meinen Anträgen machen könnt, dass die Versammlung die Auswirkungen sieht.  
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Seitens der Versammlung geht kein Gegenantrag ein. Aber der Vorstand 
hat einen Gegenantrag: 
1. Vorstandentschädigung von Fr. 100.00 pro Mitglied. 
2. Riegenbeitrag für Kitu- und Jugi auf Fr. 500.00 erhöhen. 
Begründung; bei diesen zwei Riegen entsteht viel mehr Aufwand, 
Verantwortung ist höher, bis zu 9 Leiterinnen, lt Vorstand wäre es gerecht 
dort den Beitrag zu erhöhen. 
Fabienne Bachmann (Kitu) äussert nach dem Antrag des Vorstandes noch 
einen Antrag: 
1. Vorstandsentschädigung je Mitglied Fr. 500.00 (momentan Fr. 
2000.00 für vier Mitglieder) 
2. Riegenbeitrag von Fr. 400.00 neu auf Fr. 500.00 erhöhen. 
 
Petra Sigrist stellt der Versammlung die Frage, ob die Anträge von den 
Mitgliedern überhaupt finanziell tragbar sind auf die Dauer. 
 
Sonja Amryhn legt nun - wie auch von der Männerriege im Antrag 
gefordert - das Vergleichs-Budget 2016/17 auf. Daraus resultiert, dass 
wir mit dem Antrag von der Männerriege einen Verlust von                
Fr. 2‘110.00 und mit dem Antrag vom Vorstand lediglich mit einem 
Verlust von Fr. 510.00 rechnen müssten. 
 
Die Versammlung stimmt nun über die drei Anträge ab; angenommen 
wird der Antrag vom Vorstand. 
 
Nun begeben wir uns wieder zum Traktandum 5, Revisorenbericht. Die 
Revisoren Markus Akermann und Brigitte Uhlmann haben die 
Rechnung kontrolliert und geprüft. Brigitte Uhlmann liest den  Revisoren-
bericht vor und bestätigt, dass die Rechnung von Sonja ordnungsgemäss 
und sauber geführt wurde. Sie erwähnt, dass die Aufgaben des 
Vorstandes ehrenamtlich getätigt werden, d.h. keine Aufwände dafür in 
der Rechnung erscheinen. Die Jahresrechnung, das Budget und der 
Revisorenbericht werden von der Versammlung gutgeheissen. Die 
Präsidentin dankt den Revisoren für die gute Zusammenarbeit. 
 

Unter dem Traktandum 6, Mitgliederbeiträge gibt es keine 
Änderungen.  
 
Beim 7. Traktandum, Mutationen liest Myrta Bisang die Namen der 21 
Austritte vor. Begrüssen konnte man in diesem Vereinsjahr 13 Neu-
mitglieder. 
 
Beim Traktandum 8, Wahlen gilt es die Revisoren und den Vorstand zu 
wählen. Die Revisoren Markus Akermann und Brigitte Uhlmann 
stellen sich wieder zur Wahl und werden mit einem grossen Applaus 
wiedergewählt. 
Beim Vorstand gibt es folgende Änderungen: 
 
Sonja Amrhyn, unsere Kassierin, verlässt den Vorstand nach 7 Jahren. 
Ihre Nachfolgerin wird Claudia Werthmüller.  
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Jasmin Renggli, unsere Aktuarin, wird den Vorstand nach 9 Jahren 
ebenfalls verlassen. Ihre Nachfolge tritt Nadia Mazzotta an. Die beiden 
Anwärterinnen stellen sich der Versammlung gleich selber vor. 
Zur Wiederwahl stellen sich Röösli Petra als Vizepräsidentin und 
Myrta Bisang als Präsidentin. Alle vier Vorstandsmitglieder werden 
gewählt. 
 
Anschliessend wird das Jahresprogramm 2016/17 aufgelegt. Die 15. 
ordentliche Generalversammlung wird am Freitag, 19. Mai 2017 
stattfinden. 
 
Unter dem Traktandum 11, Ehrungen wird allen aktiven Vereins-
mitgliedern für Ihren Einsatz für den Verein, ein spezieller Dank 
ausgesprochen. Alle Riegenleiter, OK-Mitglieder und austretende 
Vereinsfunktionäre erhalten als Dankeschön ein kleines Präsent in Form 
von einem Fr. 10.00-Thaler des Migros Surseeparks überreicht. Auch 
unsere zwei jugendlichen Helferinnen im Hintergrund, Nadine Vogel 
und Nicole Schwegler erhalten dieses Präsent. Alle abtretenden 
Mitglieder erhalten zusätzlich eine schön Rose geschenkt. 
 
Mit einer gedichteten Laudatio verabschiedet sich die Präsidentin von den 
zwei langjährigen Vorstandsmitgliedern Sonja Amrhyn und Jasmin 
Renggli. Sie erhalten ihrem Wunsch entsprechend einen Geldbetrag für 
eine Anschaffung für den Garten, schön verpackt in einem Einmachglas 
mit vielen Schöggali und Zahlen bzw. Buchstaben, drin. 
 
Der Vorstand spricht noch einmal ein grosses, herzliches Dankeschön aus 
an alle Anwesenden und Mitglieder für ihr tolles Engagement im 
vergangenen Vereinsjahr. 
 
Unter dem Traktandum 9, Verschiedenes erklärt die Präsidentin Myrta 
Bisang, das das Mukiturnen leider nicht am Mittwochmorgen stattfinden 
kann, da der Kindergarten in der Sagihalle turnt. Die Verhandlungen sind 
am Laufen.  
 

Der Vorstand freut sich sehr, vielen Einwohnern von Nottwil und 
Umgebung ein sportliches Angebot anbieten zu können. Die Präsidentin 
spricht im Namen des Vorstandes ein grosses, herzliches Dankeschön aus 
an alle Teilnehmer, Leiter, Helfer einer Riege oder Veranstaltung. Auch 
beim Vorstand bedankt sie sich für die tolle Zusammenarbeit. 
 
Fragen seitens der Versammlung bestehen keine. Die Präsidentin wünscht 
allen weiterhin einen gemütlichen Abend, sei es mit einem feinen Glas 
Wein, bei einem Kaffee und Metertorte von der Bäckerei Künzli.  
 
Um 21.45 Uhr erklärt die Präsidentin die GV als geschlossen. Bei 
gemütlichem Zusammensein lässt man die Versammlung ausklingen. 
 
 
 

Nottwil, 3. Juni 2016                                 Die Aktuarin:  Jasmin Renggli  


